



Wiener Erklärung über die Gesundheit* von Männern und Jungen in Europa

01.10.2005

Wir erklären hiermit, dass im Hinblick auf die Verbesserung des Gesundheitswesens und der Krankheitsprävention spezifische Massnahmen zur Förderung der Männergesundheit getroffen werden müssen. Konkret bedeutet dies, dass für alle Männer Folgendes gewährleistet werden muss:

- das höchst mögliche Mass an Gesundheit und Wohlbefinden;
- freier und erschwinglicher Zugang zur Gesundheitsversorgung;
- verständliche und bedürfnisgerechte Gesundheitsinformation und -beratung.

Die Inanspruchnahme der Gesundheitsversorgung und -informationen durch Männer ist in Europa generell unbefriedigend. Das konkrete und informative Angebot im Gesundheitsbereich ist oft nicht auf Männer zugeschnitten. Im Bereich der Männergesundheit besteht ein Mangel an Forschung und Investitionen.

Die Lebenserwartung von Männern in Europa ist unnötig niedrig. Die Sterberaten aufgrund vermeidbarer Ursachen sind für alle Altersgruppen inakzeptabel hoch. Des Weiteren bestehen diesbezüglich merkliche und unnötige Ungleichheiten zwischen den verschiedenen Staaten.

Ein schlechter Gesundheitszustand und vorzeitiger Tod von Männern bringen auch Auswirkungen für die Familie mit sich und stellen eine unnötige Belastung für die Gesundheitssysteme und die Wirtschaft im Allgemeinen dar.

All diese Probleme verlangen nach Lösungen, welche die spezifischen Bedürfnisse von Männern berücksichtigen.

Daher fordern wir die Europäische Union, die nationalen Regierungen, die Gesundheitsversorger und verwandte Institutionen dazu auf:

- MÄNNERGESUNDHEIT ALS EINEN EIGENSTÄNDIGEN UND WICHTIGEN BEREICH ZU ANERKENNEN
- DIE EINSTELLUNG VON MÄNNERN IN GESUNDHEITSPROBLEME GENAUER ZU ERFASSEN
- IN MÄNNER-ORIENTIERTE ANSÄTZE DER GESUNDHEITSPROBLEME ZU INVESTIEREN
- AUF SCHUL- UND GEMEINDEEBENE DIE GESUNDHEIT VON MÄNNERN UND JUNGEN ZU THEMATISIEREN
- EINE KOORDINIERTER GESUNDHEITSPROBLEME- UND SOZIALPOLITIK ZUR FÖRDERUNG DER MÄNNERGESUNDHEIT ZU ENTWICKELN.

Originalversion Englisch: http://www.emhf.org/index.cfm/item_id/305

* In der gesamten Deklaration ist mit dem Begriff "Gesundheit" sowohl die physische als auch die psychische Gesundheit gemeint.